

# Pese a ganar proyecto vecinal para capacitación, la alcaldía M. Hidalgo dio kits de uñas

**ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ**

La alcaldía de Miguel Hidalgo modificó un proyecto de capacitación en herbolaria que ganó en la consulta sobre presupuesto participativo de la colonia 16 de Septiembre por la entrega de kits de uñas y máquinas hidrolavadoras, en cuya distribución, señaló el diputado del Congreso capitalino Martín Padilla Sánchez, participó Verónica Rubín Juárez, suplente de la diputada federal panista Margarita Zavala.

Al presentar una propuesta para que el titular de la demarcación, el también panista Mauricio Tabé Echartea, entregue al Legislativo un informe detallado sobre la sustitución de proyectos ganadores en la demarcación, el representante popular explicó que integrantes de la Comisión de Vigilancia del Presupuesto Participativo en la colonia presentaron ya una denuncia ante la Secretaría de la Contraloría General local.

El proyecto que aparece en el informe de la misma demarcación correspondiente al ejercicio presupuestal de 2021 se denomina "Curso de capacitación herbolaria y su transformación para personas de la tercera edad, con capacidades diferentes y mayores de 18 años", con un monto de 981 mil 752 pesos.

Aunado al uso político-partidario de los recursos, los vecinos denunciaron la decisión unilateral de cambiar el proyecto, lo que violentó el derecho de la comunidad a decidir sobre el uso, administración y destino de los recursos del presupuesto participativo con una acción que en ningún caso cumple el propósito de la Ley de Participación Ciudadana, de optimizar el entorno mediante obras y servicios, equipamiento o infraestructura que mejore a la unidad territorial y contribuya a fortalecer el desarrollo y la convivencia comunitaria.

En la denuncia cuestionan la presencia de la diputada federal suplente panista, quien aparece en una fotografía anexa al escrito dirigiendo un mensaje en la entrega de los kits de uñas e hidrolava-

adoras. En otro anexo se observa otra fotografía que ella misma publicó en sus redes sociales con un texto que dice: "Acompañando a la @alcaldiamhmx a entregar el presupuesto participativo a los vecinos de la colonia 16 de Septiembre. Trabajando cerca de la gente y fomentando el autoempleo @mzavalagc".



# Debaten diputados por el presupuesto participativo

**POR PATRICIA RAMÍREZ**

La propuesta del diputado Martín

Padilla para revisar el cambio sin autorización del proyecto de

Presupuesto Participativo en una colonia de la alcaldía Miguel Hidalgo, generó un intenso intercambio de acusaciones entre legisladores por la pertenencia del legislador y los resultados de las elecciones del año pasado.

Y es que el legislador acusó que en la Colonia 16 de septiembre se cambió el proyecto aprobado para dar un curso de herbolaria a adultos mayores, se cambió por kits para poner uñas postizas e hidrolavadoras que incluso fueron entregadas por la suplente de la diputada federal Margarita Zavala, por lo que se presentó una denuncia ante la Contraloría.

Al respecto, el diputado Janecarlo Lozano subió a tribuna con un cartel en el que se leía, junto a una foto del presidente Andrés Manuel López Obrador, la frase no estás solo, millones te apoyamos.

Por esto, los diputados del PAN demandaron denunciar ante el INE este cartel, porque constituye la violación de la veda por la revocación de mandato.



**TABE CAMBIÓ PROYECTOS PARTICIPATIVOS EN MH; SOSPECHAN TURBIOS MANEJOS**

**POR MAL USO DEL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO**

# VECINOS PIDEN CUENTAS A TABE

**Los denunciantes de la Miguel Hidalgo manifiestan que se modificó el proyecto ganador, dirigido a personas de la 3ª edad**

ANA CECILIA GARCÍA

**CIUDAD DE MÉXICO.**— El pleno del Congreso capitalino solicitó al alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe Echartea, un informe detallado sobre la sustitución de proyectos aprobados del Presupuesto Participativo del ejercicio fiscal 2021 en esta demarcación.

En este sentido, el diputado José Martín Padilla Sánchez, de la Asociación Parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad, indicó que este punto de acuerdo es resultado de la inquietud de un grupo de vecinos de la colonia 16 de Septiembre, que presuntamente identificaron irregularidades en la ejecución de proyectos.

Dijo que de confirmarse se podría hablar de la comisión de un delito al modificarse sin motivo aparente un proyecto de Presupuesto Participativo en la colonia 16 de Septiembre, por lo que incluso decidieron presentar una denuncia ante la Secretaría de la Contraloría General de la Ciudad de México.

“Las personas denunciantes manifiestan que se modificó el proyecto ganador denominado ‘Curso de capacitación herbola-

ria y su transformación para personas de la tercera edad, capacidades diferentes y mayores de 18 años que deseen integrarse’, dirigidos a personas que quisieran aprender un oficio, así como el conocer e implementar el autoconsumo e, incluso, explorar la posibilidad de montar un pequeño negocio en el corto plazo para apoyar su economía.

**CAMBIO**



El programa fue reemplazado por otro que consistió en la entrega de kits de uñas



La propuesta fue votada y ganó

